

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLVI
1.00 peso / Edición 1695

La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



Destacan labor de jóvenes y pioneros granmenses

La obra creadora de la juventud cubana y, en particular, la granmense, fue resalada, este jueves, en Bartolomé Masó, sede del acto de Granma por los aniversarios 62 de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) y 63 de la Organización de Pioneros José Martí (OPJM).

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en la provincia, encabezó la ceremonia, antecedida por un desfile, y reunió a más de mil niños, adolescentes y jóvenes.

Momentos cumbres del encuentro resultaron la entrega del carné de la UJC a 20 alumnos del Nivel Medio Superior del territorio, y el reconocimiento a 10 pioneros e igual cantidad de guías-base con la Distinción 4 de Abril.

Fueron galardonados, además, los 20 secretarios generales de comités de base de la UJC más destacados por su labor al frente de las respectivas organizaciones, de la producción, la docencia y los restantes servicios.

Bell de la Caridad Vinajera Manso, miembro del Buró municipal de la organización juvenil en Bartolomé Masó, reafirmó la condición revolucionaria que anima a las nuevas generaciones a manifestar total apoyo al proyecto de nación próspera y socialista en Cuba.

Las celebraciones por los aniversarios de la UJC y de la OPJM se extendieron a comités de base y a colectivos de pioneros de la provincia con variadas actividades.

Ortiz Barceló visitó la escuela primaria Ángel Verdecia, de la comunidad de El Corajo, donde, además de ser partícipe del entusiasmo de los presentes, felicitó a un colectivo pioneril que marcha a la vanguardia entre sus semejantes del territorio.



Visiblemente emocionada, disfrutó de los atractivos culturales y recreativos que la guía-base, Olía León Peña, y los trabajadores del centro dedicaron a los pioneros en su aniversario.

De manera particular, compartió con la pequeña Arisneli Mayelín del Real Rodríguez, quien, a pesar de padecer una discapacidad intelectual asociada a otros trastornos del desarrollo psicomotor, recibe educación adecuada a sus cinco años de edad y a sus padecimientos de salud.

La dirigente política intercambió, también, con los pioneros de la escuela primaria Dalcio Gutiérrez, del reparto de igual nombre, con quienes debatió sobre la necesidad del conocimiento de la historia y del fortalecimiento de los valores.

En el central azucarero, instó a los jóvenes a beber de la savia de los trabajado-

res más longevos de esta industria, quienes siguen empeñados en echar a andar una fábrica con casi 100 años de existencia y que en las últimas cuatro campañas no ha tenido actividad.

El recorrido concluyó en la fábrica de ladrillos El Tejar, sitio donde se aprovechan las bondades de los suelos para fabricar un elemento de pared de gran demanda y aceptación en el territorio.

Allí compartió con todos los trabajadores y conversó con el joven Aisel Rodríguez Cabrera, quien, a los 28 años de edad, se perfila como avezado cortador de ladrillos y continuador de una tradición familiar que espera sostener por mucho tiempo.

Texto y foto ORLANDO NARANJO ESCALONA

Juventud de pecho erguido

Por JUAN MANUEL REYES ALCOLEA

La vida llama al progreso. Allí va la juventud: por su ardor, por su actitud, la Patria le esculpe un beso. Juventud, de piel a hueso tu prestigio interioriza sabes lo que simboliza llevarle al milenio nuevo la pólvora del longevo mambí que te inmortaliza.

Sabes que la Juventud del Centenario se fuga por el cauce de la arruga senil y de la acritud. Pero tuvo la virtud de poner en tu conciencia el caudal de su experiencia y sé que te regocija ser de esa prole que es hija del árbol de su existencia.

Joven, tú, lleno de gloria en este instante preciso vas tatuando un compromiso sagrado con nuestra historia. Del revés y la victoria se te entrega un Sí, se puede. Haz que perpetuo se quede si eres retoño martiano, donde nace lo cubano la historia no retrocede.

Juventud de brazo fuerte, frente alta, pecho erguido, el cetro que has recibido es para erigirte y crecer. Tú no tienes que esconderte detrás de viejos escombros. El mundo ve con asombros la forma en que te has ganado que el Partido haya situado la Patria sobre tus hombros.

Las puertas ya están abiertas para entrar al mundo nuevo. Para ti, feliz mancebo, es que se abren estas puertas. Mantén tus huertas despiertas sin pizca de retroceso, transformación y progreso son de Quijotes y Sanchos y en hombros fuertes y anchos pone la Patria su peso.

La economía clama profundidad y entrega

Que transformar el entramado económico no solo depende de la disponibilidad de recursos, en medio de complejidades como las actuales, sino, sobre todo, de pericia y de una entrega profunda, fue el principal mensaje transmitido en la plenaria económica de Granma, realizada, este jueves, en Bayamo.

En el espacio, organizado para pasar revista a los resultados de 2023, y a algunos comportamientos de los dos primeros meses de 2024, volvió a presentarse una economía deprimida, con incumplimientos en algunos indicadores principales.

Cerca de 30 entidades estatales y unas 200 mipymes declaradas con pérdidas; 43 producciones físicas sin cumplir, de las 60 que se controlan, y más de siete millones de pesos adeudados a los productores, fueron dificultades analizadas.

A ello se une que solo lograron sus pronósticos tres fondos exportables; quedaron incumplidos los planes en la circulación mercantil; no se ejecutaron los mantenimientos planificados, y hay entidades que por varios meses no pagan el salario de los trabajadores.

Ese, se dijo, es un gran problema, el cual resulta mayor porque, en el mismo escenario, hay organizaciones productivas con resultados diferentes y evoluciones apreciables.

Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, definió, certeramente, que la diferencia la siguen haciendo las personas y entre ellas tienen mayor peso los cuadros en la conducción de los procesos.

Llamó la atención sobre la acentuada tendencia a la justificación, y no al aprovechamiento de alternativas, de la versatilidad y amplitud de los objetos sociales, a la gestión por definir rutas para, al menos, pagar el salario de los trabajadores.

La provincia prevé próximos análisis particularizados de las entidades, con apoyo de especialistas y organismos globales, y con la seguridad de que varias cosas, en medio de carencias, pueden cambiar, si se cierran las brechas al conformismo y los buenos ejemplos constituyen patrones de comparación.

SARA SARIOL SOSA

